



ESTUDIO DEL CIEP

AMLO heredará gobierno sin ahorros y con malos servicios

“Su austeridad generó debilidad institucional y baja calidad en bienes y servicios”

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

Con sus políticas de austeridad “selectiva”, el presidente Andrés Manuel López Obrador heredará a su sucesor en 2024 un gobierno “sin recursos” y con “malos servicios públicos”, anticipó en un estudio el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP).

Concluyó que los mayores gastos en el rubro de la operación de las dependencias públicas y en órganos autónomos, hacen un legado de “menor eficiencia y calidad en los bienes y servicios públicos de estas dependencias”.

De acuerdo con su análisis y

con datos del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados, los ahorros ya llegaron “al límite”, al pasar de 71 mil 15 millones en 2019 a sólo 3 mil 85 millones de pesos en 2022, por lo que quien encabece el próximo gobierno “tendrá que enfrentar no sólo la falta de recursos para atender las responsabilidades de gasto heredadas, sino una debilidad institucional y pérdida de capacidades”.

El CIEP adelantó que la mayor urgencia que tendrá la nueva administración será que “la reforma hacendaria será ya impostergable”.

Destacó que, en 2022, la reducción en la administración pública se hizo, en su mayor parte, en el gasto de operación, con 645.1 millones de pesos; servicios personales, con 553 millones de pesos, e inversión, con 20.8 millones de pesos.

El CIEP subrayó que “estos recortes ponen en riesgo la entrega

de bienes y servicios públicos de calidad”.

Remarcó también que, “a pesar de los cambios normativos, la austeridad no ha sido aplicada para todas las dependencias” y que “se trata de una austeridad selectiva en la que, si bien se observan recortes en varios ramos, se privilegia a otros con incrementos considerables”.

Por ejemplo, indica que “ramos como Defensa Nacional, Bienestar, Trabajo y Previsión Social y Energía se encuentran entre los que han recibido, en conjunto, 190% más recursos. Mientras que otros como el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), Comisión Reguladora de Energía (CRE), Salud y Economía, por mencionar algunos, observan recortes en sus presupuestos de 44.1% en términos reales”.